

Cervantes, Zacarias, “Denuncian campesinos de Atlixnac que un grupo apoyado por el alcalde dañó un área reforestada”, *El Sur de Acapulco*, Guerrero, 23 de octubre, 2007.

**Dirección electrónica:**

[http://www.suracapulco.com.mx/nota1.php?id\\_notas=27213](http://www.suracapulco.com.mx/nota1.php?id_notas=27213)

Campesinos de Atlixnac denunciaron ayer que un grupo apoyado por el presidente municipal Javier Félix Canizal, destruyó más de 50 hectáreas que habían reforestado y que les robaron rollos de alambre y de malla ciclónica, sin que hasta ahora proceda la demanda que presentaron por los hechos porque el alcalde la ha bloqueado. Los representantes de los campesinos, Laurentino Ibarra Cervantes y Rodolfo Hernández Nava, entrevistados ayer en el Palacio de Gobierno, denunciaron también que han solicitado la intervención de la administración estatal, pero hasta ahora lo único que ha hecho la secretaría particular del gobernador Zeferino Torreblanca Galindo es recomendarles que vayan a la Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJE).

Los quejosos informaron que hace 10 años unos 30 campesinos de Atlixnac trabajan en la reforestación de 52 hectáreas, un grupo es encabezado por Laurentino Ibarra Cervantes y otro por Rodolfo Hernández Nava; sin embargo, los primeros meses de este año un grupo de campesinos apoyados por el alcalde Félix Canizal se robaron 100 rollos de alambre de púas, y siete de tela ciclónica, y dejaron sin protección el área reforestada.

Laurentino Ibarra informó que los campesinos que reforestan sembraron por su cuenta en esas tierras aguacate, guayaba, pino y nopal, que fueron destruidas por animales y otras cortadas por los campesinos del grupo apoyado por el alcalde. Indicó que por los hechos presentaron una demanda penal por robo y daños en el Ministerio Público de Chilapa, contra Melitón de la Cruz, Vicente Castillo Casarrubias, Pedro Ángel Ortega y Román Ibarra Cervantes, quienes encabezaron a los más de 50 campesinos que se robaron el alambre de púas y destruyeron las plantaciones los días 9, 10 y 11 de abril. Sin embargo, denunciaron que hasta ahora el Ministerio Público no ha procedido, al parecer por la intervención del presidente municipal, “nos hemos dado cuenta porque han ido periodistas para pedir información del problema, pero después los llama el presidente municipal al Palacio Municipal y después no publican nada”, dijo Ibarra Cervantes.

Por su parte, Rodolfo Hernández informó que la zona reforestada está ubicada en el lugar conocido como Dos Cruces, cerca de la cabecera municipal de Atlixnac. Explicó que el motivo de la destrucción de las plantaciones al parecer es porque los campesinos que se metieron pretendían ubicar ahí un potrero de pastoreo para sus animales, mientras que ellos lo solicitaron a la Procuraduría Agraria (PA), para la reforestación. Incluso, aseguró que hay un convenio con esa dependencia federal en el que se establece que esa extensión de tierra sería reforestada por el grupo de comuneros que encabeza. Informó que el proyecto lo comenzaron

aproximadamente 30 campesinos, pero que a partir de que su cerco y sus plantaciones fueron destruidas, se han ido retirando, desalentados por la actitud del grupo que provocó los daños y por la indiferencia de las autoridades estatales, que no han querido intervenir.

Los dos campesinos fueron entrevistados cuando salían de la oficina particular del gobernador Zeferino Torreblanca, en donde sólo les dijeron que deberían ir a la procuraduría, pero no les dijeron con quién deberían entrevistarse, qué deberían plantear ni cómo deberían hacerlo.